
桃園市立建國國民中學 111學年度「親師座談會」 

家長建議事項及各處室答覆——教務處 
 

事     項 處室答覆 

1. 希望將第一次段考排在連假之

前。 

學校考量的點是讓三次段考的學習時間

不要落差太大，加上七年級的學生剛從

國小進到國中，需要時間適應國中生

活，縮短第一次的學習時間對大多數新

生而言，真的會有困難。 

2. 班級沒有電腦，線上上課學生

每堂課可能都要花時間等待。 

目前教務處的筆電共有八台，而每天需

混成的班級約有 50個班，數量遠遠不

足。至於平板使用規畫，主要是在支援

課程內容，而非混成教學，原因是：一

台平板的電力僅能支撐半天的混成教

學，也就是說每個需要混成的班級一天

需要二台平板支援，50個班每天就要

100台平板，一旦支援混成教學，就會

擠壓到課程教學的使用。 

3. 九年級課業壓力繁重，家長們

深切希望彈性課程的作業報告

可以不要占去太多時間，以免

影響九年級的會考複習。 

九年級各種彈性課程的設計目的在於透

過多元學習的方式，提升學生帶得走的

能力，避免一味填鴨，剝奪孩子思考能

力，秉持著「腦袋要活就要動」的精

神，來規劃各種主題課程，安排以能在

課堂內完成任務為目標，所以不會占用

課餘時間。 

4. 是否建立線上查詢系統(成績、

記功、警告)，讓家長能夠掌握

學生資訊。 

目前學生資料都必須上傳雲端學務系

統，資料權限在教育局，學校會將家長

需求反映給教育局。 

 

  



桃園市立建國國民中學 111學年度「親師座談會」 

家長建議事項及各處室答覆——學務處 
 

事     項 處室答覆 

1. 操場升旗時，希望可讓孩子戴

遮陽帽! 
目前本校未禁止學生操場升旗時戴遮陽

帽，惟唱國歌及國旗歌時應脫帽。 

3. 雨天時開放讓學生穿涼鞋走到

教室後再換運動鞋。 

依本校學生服裝儀容自主管理實施規定，

學生遇雨得穿著拖鞋到校，但應於校門口

換穿運動鞋。 

4. 在週會或升旗時，增加火災、

防災的演練。 
本校業將防災演練規劃於升旗或學生集會

時間實施，每學年至少演練一次。 

5. 早晨 7:10-7:20約有 3-4國高

中生聚集在大陽明通往學校的

機車道，家長接送孩子上學看

到此情景，希望可加強學校旁

安全事宜。 

本校學務處將不定時派員前往該地點查看

勸離，同時也會請轄區員警加強巡視。 

6. 其他公立國中的畢旅約 9月份

結束，建國特別晚，不知這樣

的安排感覺上會影響到會考心

情，尤其又放了一個禮拜再收

心，老師們也累，不知道是否

會調整? 

1. 鑑於多所學校校外教學安排於開學後一

個月，造成景點安排不易，教學品質下

降，爰特安排於校慶運動會後辦理。 

2. 本校九年級校外教學安排於校慶運動會

後辦理業已多年，離會考日尚久，學生

有充裕時間準備會考進度。 

3. 本校在各年級校外教學後，除運動會補

假日外，學生隨即返校上課，未有放假

一週之情事。 

7. 孩子反應，許多老師會在走廊

上騎車，但下課時間學生很

多，尤其在走廊轉角及樓梯間

常會人車爭道發生危險。希望

學校能重視，在走廊上不要騎

車，給學生作一個榜樣。 

學校將強化宣導教師行車安全及注意事

項，並由學務處及總務處檢視校內安全通

行動線。 

8. 疫情期間，若班上有人確診，

能否提供班上同學中午合菜使

用紙餐盒餐(至少三天)，避免

打菜增加感染風險? 

經評估在班上出現確診案期間，學生使用

紙餐盒用餐效益與自備餐具相同，重點在

於學生用餐期間應恪遵防疫措施，才能確

實降低感染風險。 

 



桃園市立建國國民中學 111學年度「親師座談會」 

家長建議事項及各處室答覆——總務處 
 

事     項 處室答覆 

1. 建議學校增設公共電話。 1. 經查校內公用電話共有前門穿廊 1部，

健康中心外 1部，中門警衛室旁 2部。 

2. 日前曾接獲中華電信來電，因校內公用

電話使用率太低，要求拆除校園內多數

公用電話，經學校要求，中華電信才勉

予同意繼續設置。 

3. 有關公共電話設置位置，業經過學務處

統計，安裝在使用率較高的位置。 

4. 倘確實有增設必要，請提供增設位置與

數量給學校，將提請中華電信研議。 

2. 011教室外面鐵欄杆風化異常

嚴重，孩子在擦窗戶時，常有

刮傷的情況，且每天掉下大量

風化鐵屑，建議重新漆上油

漆。 

1. 經查三、四棟窗戶鐵窗，已使用十餘年

並未整新維護。 

2. 有關三、四棟二樓以上走廊鐵窗，學校

檢討其設置必要性，並將安排期程陸續

拆除。 

3. 學生桌椅太搖晃。 1. 課桌椅部分已逐年陸續汰換，自 109年

迄今陸續汰換總計達 900餘套課桌椅，

但每年汰換數量仍不足以更換全年級課

桌椅。在青黃不接的過程，會有部分班

級無法及時汰換，也有七年級使用新課

桌椅，但升至八年級使用舊課桌椅造成

嚴重落差。 

2. 暫時無法汰換的課桌椅，倘若損壞嚴

重，可至總務處更換堪用品。 

4. 希望能盡快幫學生換新桌椅。 本案須配合本市課桌椅採購期程辦理。 

 

  



桃園市立建國國民中學 111學年度「親師座談會」 

家長建議事項及各處室答覆——輔導室 
 

事     項 處室答覆 

無  

 


